



Marche à Léognan. Le 1er juin 2024

Avec la participation de l'Association " O SOL DE PORTUGAL " le soleil du Portugal.

En attendant l'arrivée de l'association portugaise, nous nous retrouvons comme de coutume à 9h pour une marche de 10km au sud de Bordeaux, dans le parc forestier du Lac Bleu niché au milieu d'une forêt de pins. Nous sommes sur la voie de Tours qui file en direction du Barp. Nous tenons notre promesse d'être de retour avant 12h. Pendant ce temps, Mauricette et Sabine réquisitionnent une table qu'elles nappent de bleu pour y déposer leurs cocktails sans alcool . Comme convenu, à midi, nous accueillons un groupe de l'association " O sol de Portugal "qui se joint à nous pour la poursuite de la journée. Après le mot d'accueil , Alain nous lit un poème d'Antonio FEIJO qu'il a trouvé inscrit en Portugais sur l'Azuléjo de la fontaine du Concelho à Ponte de Lima lors de son pèlerinage avec Dany. Les trois co- présidentes , Isabel , Antonia et Marie-Claude présentent leur association qui a pour but , entre autre, de promouvoir le patrimoine et valoriser la culture portugaise. Le buffet fut garni de succulentes choses tant et si bien que nous avons eu peine à toucher au pique-nique tiré du sac. Merci à toutes les petites mains qui ont si bien travaillé pour un moment de convivialité. Merci à Jacques mari de Cidalia, trait d'union entre l'association jacquaire de Gradignan et l'association portugaise dont ils sont une cheville ouvrière.



En début d'après-midi, nous partons pour une marche de 8km menée par André en direction du Lac Vert et de Canéjan cette fois-ci. L'association O Sol de Portugal, fait, avec nous, ce bout de chemin passionnant en intervenant plusieurs fois. Cette année célèbre le 50ème anniversaire de la révolution du 25 avril 1974. Ce fut un grand moment de bonheur qui a permis à la plupart d'entre nous de mieux connaître l'histoire de cette révolution qui a mis fin au régime dictatorial de Salazar et de son successeur. C'est ainsi que nous avons découvert ou redécouvert les difficiles conditions de vie des 9 millions d'habitants qui ont contraint 1 million d'entre

eux, (rien que ça!) de quitter leur patrie pour rejoindre la France, tant leurs conditions de vie étaient difficiles. C'est que, pour le régime portugais, il fallait bien entretenir les guerres de colonisation au prix fort, celui des armes et celui des hommes sur les fronts. Quant aux femmes.... La révolution dite "des ?illets", ces fleurs que les soldats d'une armée initiatrice de ce mouvement avaient mis au bout du canon de leur fusil, aurait pu s'appeler la révolution "des cigarettes!" Mais ceci est une autre histoire.

Céleste Caeiro qui travaillait dans un restaurant de la rue Braamcamp de Lisbonne portait des oeillets qui auraient dû être offerts ce jour là aux clients du restaurant. Dans la rue , la révolution grondait. Un soldat lui réclama une cigarette. Elle n'avait que des fleurs d'oeillets qu'elle commença à distribuer aux soldats. Cette fleur est devenue le symbole de la révolution du 25 avril 1974. Et Céleste, une grande dame... Et rappelons que l'association est présidée par des femmes depuis 40 ans. Bref, ce fut un moment d'excellence que ces ambassadrices ont fait l'honneur de nous faire partager: leur magnifique histoire avec le jeu classique mais ô combien instructif des questions-réponses de la part de femmes fières de leur origine et désirant que ce moment d'histoire de leur pays se perpétue dans le souvenir de toutes et de tous.

Un grand merci à la quarantaine de participants qui ont tous eu un rôle à jouer dans la réussite de cette journée.

Peut-être ferons nous ensemble un bout de chemin sur le Camino Francès. Il n'y a plus qu'à s'aider du foulard remis par notre président Raymond à Isabel pour connaître les étapes. Pour notre part, nous approfondirons l'histoire et le rôle de l'association grâce au livre écrit par " O SOL DE PORTUGAL " dont le titre est : Une route culturelle à découvrir, retour sur une itinérance de 40 ans.

Annie Bernard et Gérard Chauvier

Garder une trace de cette magnifique journée : [reportage vidéo de René dans nos chroniques interne](#)

